



北中だより

25周年

巣鴨北中学校 校長 鎌田智義

新学期が始まり1週間が経ちました。9月1日の始業式では、500名以上の生徒が体育館で校歌を歌い、2学期の決意を新たにしたところです。壇上から見た生徒の顔は1学期とは異なる表情でした。

本年度の夏季休業期間は歴史を塗り替えるほどの暑さでした。調べてみると、平均気温、最高気温、最低気温ともに25年前よりも上昇しています。猛暑日については、表のようであり驚きました。月の半分以上が猛暑日とは25年前には考えられなかったことです。

< 8月 東京都 >	2000年	2025年
平均気温	28.3℃	29.6℃
最高気温	34.5℃	38.5℃
最低気温	22.2℃	23.8℃
猛暑日 (35.0℃以上)	0日	18日

本校は、今年度25周年を迎えました。創立から4分の1世紀が経ちます。当時は、大塚中学校と朝日中学校の2校があり、統合し巣鴨北中学校が誕生しました。2000年問題と言われた時と創立が重なります。下二けたで記録の管理を行っており、00になった瞬間に1900年とコンピュータが誤認するのではないか、と思われていた時期です。世界中のコンピュータが誤認をした場合、どのような社会になってしまうのだろうかと考えられていました。そのようなことはなく、いつもと変わらない日常がありました。そのような中で誕生した巣鴨北中です。

自主・自律・連帯とは、本校の教育目標です。生徒がこれに向かい、身に付くようにカリキュラムが組まれています。統合した際、この教育目標をかかげます。大変シンプルでありながら、すべてを含んでいる教育目標です。教職員も、昨年11月から4カ月の間、教育目標について十分に時間をかけ令和7年度版として解釈し直しました。生徒の協力も得ながら、2階廊下に掲示をしています。

ところで、夏季休業期間中に虎ノ門で開期中のデザイン展 neo に行きました。体験型美術館というのでしょうか。動詞に注目し、来館者が展示の一部となることや、展示物であそぶことを取り入れた展示でした。動きのある美術館は初めてであり、企画がデザインされていることに新鮮な驚きを感じました。本校の教育目標もデザインされているからこそ、25年経った今でも深く広い目標となっていると感じます。

20世紀から21世紀へ世紀をまたぎながら、設立された巣鴨北中です。第1クールを終了し、当時15歳だった中学校3年生は40歳になりました。第2クール終了の2050年、卒業生が保護者として来校することもあるにちがいません。この地を離れ活躍する場合、国境を越える場合もあるにちがいません。その時を思いながら、2学期はじめ、私も決意を新たにしたところです。



< 2階廊下にて教育目標 >

☆2学期が始まりました！

長いようで「あっ！」という間に終わってしまった夏休みでしたが、充実した夏休みを過ごすことができましたか？3年生は、目標の進路に向けてどのくらい近づけたでしょうか？今年の夏は史上最も暑かったそうです。そんな暑い夏休みでしたが、部活動に一生懸命に取り組んでいる姿をたくさん見ました。体調を崩したりしていないかとても心配でしたが、始業式で生徒のみんなの元気な姿を見たときはとても安心しました。



始業式の様子



学年集会



☆巣鴨北中に、新しい仲間が加わりました！

ウーパールーパーの「きといもちゃん」です。仲良くしてください。6組の教室にいます。

ウーパールーパーと聞くと白っぽいまたはピンクっぽいイメージだと思いますが、今回新しく仲間に加わったマーブル柄のウーパールーパーです。



ウーパールーパー豆知識①

ウーパールーパーの本当の名前は、メキシコサンショウウオでメキシコサラマンダーやアホートルとも呼ばれています。ちなみに、ウーパールーパーという名前は日本で付けられた商品名です。

9月の主な行事

1日(月)	2学期始業式	22日(月)	新入生体験入学
2日(火)	Ⅱ期時間割始	25日(木)・26日(金)	2年職場体験
10日(水)		20日(土)	土曜公開
~12日(金)	3年修学旅行 (京都・奈良)	30日(火)	6組 職場調査学習

表彰

吹奏楽部 令和7年度東京都中学校吹奏楽コンクール A組 銀賞
令和7年度東京都マーチングコンテスト フリー部門 優秀賞